

# 河辺林通信

建部北町の森から

2020年5月号 №.265

↑2018年の台風で倒れたカスミザクラ、今年も花を咲かせました

## 2020年度会員募集

日ごろより、遊林会の活動につきまして、格段のご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございます。

昨年度は何事もなく終わるかと思いまや、新型コロナウイルスの拡大でバタバタしており、いつの間にか新年度を迎えることとなっていました。

さて、「特定非営利活動法人 里山保全活動団体 遊林会」は、より多くの皆様に自然に親しんでいただく機会を増やすために、会員を募集しております。

皆様のご協力があれば、河辺いきものの森を後世に残していくことができます。つきましては、ぜひこの機会に入会をご検討ください

いますようご案内申し上げます。

また、会員の種類は複数ありますので、ご自分に合った会員をお選びください。どの会員でも、河辺いきものの森の保全につながりますので、今後ともよろしくお願ひいたします。

なお、入会のお申し込みにつきましては、この度新型コロナウイルスの影響で、河辺いきものの森ネイチャーセンターは閉館となっておりますので、当団体ホームページよりご申請ください。



遊林会ホームページ  
→こちら



## たんけんカードがメディアに取り上げられました！

新型コロナウイルスの影響で、出かける場所が少なくなり、家で過ごす人も多くなってきました。

しかし、家で過ごすとストレスがたまってしまい、健康にもよくありません。ただ、「人ごみではなく、身近な自然の中で遊ぼう！」と言っても、どうやって身近な自然で遊べばいいかが、なかなかわかりません。

そこで、遊林会では、学校の対応の際に使用している森のビンゴカード（通称：たんけんカード）を、家庭向けに内容を変えて、遊林会のホームページに載せ、Facebookに投稿しました。

すると、中日新聞さんやKBSラジオさんに取り上げていただきました。

皆さんも、家にこもるのが限界にきたけど、家の近くの自然の中で何をしていいかわからない場合は、このたんけんカードを利用してみてはいかがでしょうか？

たんけんカードは遊林会HPからもDLできます。



## ●4月の作業だより

コロナウイルスの影響で、  
中止及び午前中開催とさせていただきました。

### 第2土曜日（4月11日）

作業は中止となりましたが、スタッフのみ作業しました。

#### ①枝拾い班

林内整備後、置いたままになっていた枝を拾いました。拾った後の処理が大変でした。

#### ②キショウブ駆除班

センターの裏の水辺に生えているキショウブが花をつける前に、根っこごと抜きました。

#### ③剪定・林道整備班

センター前のアキグミを剪定しました。さっぱりしました。林道にササが茂っていたので、カマで刈りました。

### 木ままクラブ（4月2日）

イチリンソウの周りの草が茂っていましたので、刈りました。

先月に引き続き薪割りをしました。  
溜まっていた薪をすべて割ることができました。



←イチリンソウの周りの整備中



薪割り機で  
丸太割り

### 5月の活動日

5月の作業は新型コロナウイルスの拡大防止のため、  
中止になります。

5/9 (土)	中止
5/14 (木)	中止
5/21 (木)	中止
5/27 (水)	中止

今後の予定などについては、  
ホームページでもお知らせします。

## 森の植物たち

今月はコロナウイルス感染拡大防止のため、残念ながら遊林会の定例活動が中止となり、同時にスタッフによる植物観察会も中止となってしまいました。

4月の森は草や木々が芽吹き、1年の中でも1番生命力を感じる季節です。外出を控えないといけない時ですが、皆さんに見ていただけないのも残念。。と、いうことで、現在スタッフが日替わりで、今見れるオススメ植物をFacebookでご紹介していますので、ミニ観察会気分でお楽しみいただければ幸いです。

そして、予定していた4月の植物観察会は中止になってしまったので、通信内で少しご紹介させていただきます。今回は誰にでも好かれる愛されっ子『蒲公英（ほうこうえい）』をテーマに観察会を計画していました。さて、その蒲公英とは？そう『タンポポ』です。蒲公英は中国名なのですが、たんぽぽが開花する前に摘み取ったものを乾燥させた漢方薬があり、それを蒲公英と呼んだことから名前の由来になっているそうです。では、そのタンポポですが、河辺の森には何種類あるかというと3種類が自生しています。1種類は白花なので姿をみれば簡単に見分けられますね。では、あと2種類は？というと、次の3枚の写真をご覧ください。実は、1枚だけ違う種類が

1



2



3



混じっています。正解は③です。葉の形は全部違うのに①と②は同じ種類だなんて不思議ですね。見分け方は、花の後ろをみてください。がくが反り返っていないものは在来種のセイタカタンポポ。がくが反り返っているものが外来種のセイヨウタンポポです。

皆さんのお家の周りには、どのタンポポが生えていますか？

是非、調べてみてくださいね！

セイヨウタンポポ→



## ボランティアメンバー募集！

遊林会は毎月ボランティアを募って、河辺いきものの森の保全活動を行っています。あなたも森のスタッフと一緒に、汗を流しに来ませんか？

作業だけでなく、観察会や美味しいお昼ご飯が待っています！詳しくは遊林会事務局までお問い合わせください。

ボランティアだけでなく

新規会員さんも募集中です！



## 編集後記

小鳥のさえずり、真っ青な青空、キラキラした新緑の葉っぱ。いきものすべてが気持ちのよい春がやってきましたね。コロナウイルス感染の影響で不要不急の外出は自粛になっているので、こんな時こそ、足下にある身近な自然に目を向けてみませんか？「こんなところに、こんなものが！」と言う新たな発見、素敵な場所がきっと見つかるはずです！ 熊木

## 【発行者】

〒527-0003  
特定非営利活動法人 滋賀県東近江市建部北町531  
里山保全活動団体 遊林会 河辺いきものの森内  
代表理事 井田 三良 電話：0748-20-5211  
メール：ikimono@e-omi.ne.jp